

科学技術庁研究開発局
宇宙国際課長補佐

東大理学部教授

宇宙科学研究所高エネルギー
天体物理学第二部門助手

田中 護史氏

国際協力という時に、忘れてはならない三つの原則がある。第一に相手の国的事情をよく考えてあげること、第二に相手の国に何を求めるのか、つまり自分の国的事情もよく知ること。そして第三に

牧島 一夫氏

日本の宇宙観測計画と、科学観測を行う宇宙科学研究所の二系列がある。私は文部省の宇宙科学研究所でX線天文衛星「きみが」に携わってきた。M-3S II

**宇宙の
国際協力**

相手と自分の国との国際協力をつなぐもの、例えば条約、協定、言葉などがそれだ。特に、言葉は国際協力を進める上で極めて重要。NASAと、将来の宇宙開発計画を進めることで、日本だけでそれだ。

二つの原則忘れずに

井上 一氏

ブラックホールの話

ブラックホールといつのはとても難しいのですが、このようだと考へて下さい。物があると引つ張り合う力の働きで空間が閉じ、光も出でれない。そのような井戸の底のようなものがブラックホール

です。星が一生を終える時の運命には白色矮星(わいせき)、中性子星、太陽の数十倍の重さ

があります。

銀河系の中心に

も存在

ます。

星が

生き込んでしまいますので、ブ

ラックホールは全く見えませ

ん。ただ、星がブラックホー

ルを考えた方が都合が

いいと言つだけで、存在その

ものはまだ確認できていま

せん。私たちの銀河系の中心部

にもブラックホールがあると

考へられています。皆さん方

がこのブラックホールを発見

して下さい。

型口ゲットで1月5日打ち上げられ、宇宙空間のX線源となる中性子群、ブラックホールの存在確認をする。

月に地震計を置く計画や、太陽系の生きた化石といえる小惑星を地球に持ち帰るサン

ブルリターン計画などが、こ

れからの宇宙観測の方法として考えられている。

宇宙のことを勉強するとい

う言われています。白鳥座X-1

が発している。火、木、土星で

は寒くて氷になっている。

地球だけが空氣、酸素に恵まれ、植物が茂っている。宇

宙に大きな好奇心を持つて考

えるとともに、足元の地球の

ことも考へてほしい。地球に

水や緑があることがどんなに

素晴らしいことが分かるだ

ろう。

このものの整備出来るだろうか。技術的にも資金的にも難しく、だからこそ宇宙協力が必要になる。日本が今後、国際協力を進めるためには最初の三原則を握り、技術も持たなければならぬ。その結果が、二十一世紀の新たな宇宙時代を迎えることにな



発行所
十勝毎日新聞社
〒080 帯広市東1条南8丁目
電話=編集②2121、広告
②2323、総務・販売②2222
©十勝毎日新聞社 1987